

**PROTECTION DES CONSOMMATEURS :
PLUS DE 21 MILLIONS DE CONTREFAÇONS SAISIES PAR LA DOUANE FRANÇAISE
EN 2024 UN RECORD DRAMATIQUE !**

L'Union des Fabricants (UNIFAB), association française de promotion et de défense de la propriété intellectuelle - qui regroupe plus de 200 entreprises et fédérations professionnelles, **et son président, Christian Peugeot, tiennent à féliciter la Ministre Amélie de Montchalin** qui a annoncé, aujourd'hui à la Seyne sur mer, **la saisie de plus de 21,47 millions de faux produits en 2024 pour une valeur de 645 millions d'euros.**

Pour la 5^{ème} année consécutive les chiffres des retenues douanières augmentent avec, sur le **podium des faux articles les plus touchés, les articles d'emballages (boîtes, étiquettes...), les jeux et jouets, les parfums et produits cosmétiques... (cf photo 1).**

Ces chiffres, en progression continue, reflètent la recrudescence de contrefaçons présentes sur le marché français. Le travail acharné des agents de terrain, conjugué aux nombreuses formations dispensées par l'Unifab afin de leur donner les informations nécessaires à la reconnaissance des produits authentiques, démontre que l'alerte, émise depuis de nombreuses années tant sur l'augmentation pharaonique des contrefaçons, que sur la diversité des produits désormais concernés, est bien réelle.

Les achats en ligne favorisent également des modes d'acheminement compliqués à contrôler, notamment dans de petits colis, démultipliant ainsi le contrôle des agents opérationnels qui avaient pour habitude de saisir de grosses quantités de contrefaçons dans des conteneurs de plusieurs tonnes. Désormais, **de nouvelles pratiques ont été identifiées et nécessitent une attention toute particulière, celle des «Dupes», «clones», «pingtis» et autres «génériques»** qui incitent les consommateurs, via la promotion des influenceurs, à la consommation de faux produits, par essence illicites.

Il est donc aujourd'hui absolument nécessaire que **les réseaux criminels qui diversifient leurs activités, en vendant de la contrefaçon pour générer un maximum profit, soient stoppés pour protéger la santé et sécurité des consommateurs, comme le démontrera un rapport, que l'Unifab publiera très prochainement, sur les liens qu'entretient la contrefaçon avec la criminalité organisée !**

« Je suis heureux de constater que protéger notre économie, notre patrimoine intellectuel, notre planète et surtout préserver la santé et la sécurité des consommateurs demeurent LA priorité des agents opérationnels de la douane, qui ne cessent d'accroître leurs compétences pour empêcher la mise sur le marché de produits potentiellement dangereux. Je tiens à souligner que ces résultats ne pourraient être si significatifs sans une parfaite collaboration entre les entreprises et les autorités publiques, qui, j'espère, s'accroîtra encore dans le temps. », déclare Christian Peugeot, président de l'Unifab.



Delphine Sarfati-Sobreira, Directrice générale de l'Unifab & Amelie de Montchalin, Ministre des Comptes Publics

